

BAB V

KESIMPULAN DAN IMPLIKASI

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, diketahui Pemerintah Desa Selanegara telah berhasil menerapkan prinsip *good governance* dalam pengelolaan Dana Desa. Keberhasilan tersebut karena adanya Kerjasama yang baik antara pemerintah dan masyarakat, berdasarkan tiga aspek *good governance* sebagai berikut:

1. Akuntabilitas

Akuntabilitas dengan pengelolaan Dana Desa di Desa Selanegara dapat dilihat dari ketiga sub-aspek yang diteliti. Sub-aspek yang pertama berdasarkan hasil penelitian, kemampuan pemerintah Desa Selanegara untuk menginput laporan akuntabilitas pengelolaan Dana Desa dengan tepat waktu. Sub-aspek yang kedua berdasarkan hasil penelitian, pemerintah Desa Selanegara telah melaksanakan pengelolaan Dana Desa sesuai dengan standar prosedur pelaksanaan dan siap mempertanggungjawabkan baik kepada pemerintah pusat maupun masyarakat. Sub-aspek yang ketiga berdasarkan hasil penelitian, untuk Desa Selanegara sejauh ini belum pernah tersandung kasus yang berkaitan dengan kasus administrasi ataupun pidana dalam pengelolaan Dana Desa.

2. Transparansi

Transparansi dalam pengelolaan Dana Desa yang dilakukan oleh Pemerintah Desa Selanegara dilihat dari kedua sub-aspek yang diteliti.

Sub-aspek yang pertama berdasarkan hasil penelitian, transparansi yang dilakukan oleh Pemerintah Desa Selanegara masih sebatas anggaran dan realisasinya saja dan belum melakukan transparansi mengenai dampak dari kegiatan baik itu yang positif atau negatif agar bisa dijadikan evaluasi bersama. Sub-aspek yang kedua berdasarkan hasil penelitian, masih perlu adanya penyempurnaan dalam transparansi karena di Desa Selanegara kurang memanfaatkan media masa dalam penyebaran informasi seperti website.

3. Partisipasi

Partisipasi masyarakat dalam pengelolaan Dana Desa di Desa Selanegara dilihat dari dua sub aspek yang diteliti. Sub-aspek yang pertama yaitu aktor yang terlibat dalam proses pengelolaan keuangan desa di Desa Selanegara yaitu beberapa tokoh masyarakat yang ikut serta dalam pengelolaan Dana Desa. Sub-aspek yang kedua yaitu salah satu bentuk keterlibatan dalam pelaksanaan pengelolaan Dana Desa dengan melibatkan juga tenaga kerja dari masyarakat untuk proses fisik yang dikerjakan.

B. Implikasi

Berdasarkan kesimpulan penerapan *good governance* dalam pengelolaan dana desa memiliki pengaruh yang kuat. Oleh karena itu untuk meningkatkan *good governance* dapat dilakukan dengan ditingkatkannya akuntabilitas, transparansi, dan partisipasi. Untuk meningkatkan tiga aspek *good governance* dapat dilakukan dengan cara sebagai berikut :

1. Akuntabilitas

Penerapan prinsip akuntabilitas dalam pengelolaan dana desa sudah sesuai dan dilakukan dengan baik. Hal yang perlu dilakukan untuk meningkatkan akuntabilitas dengan meningkatkan keterampilan aparatur desa dalam penggunaan teknologi yang masih rendah yang dapat menunjang kelancaran aktivitas pengelolaan Dana Desa. Serta memperhatikan kewajiban yang dilaksanakan terlebih dahulu dan membuat jadwal khusus dalam proses pembuatan laporan pertanggungjawaban sehingga dapat meminimalisir keterlambatan.

2. Transparansi

Penerapan prinsip transparansi dalam pengelolaan dana desa sudah sesuai dan dilakukan dengan baik. Hal yang perlu dilakukan untuk meningkatkan transparansi dengan meningkatkan akses pada informasi yang siap, mudah dijangkau, bebas diperoleh dengan memanfaatkan media elektronik sebagai pemberi informasi yang cepat dan mudah di akses. Serta pemerintah Desa Selanegara agar membuat website desa aktif kembali agar seluruh masyarakat dapat melihat transparansi Dana Desa.

3. Partisipasi

Penerapan prinsip partisipasi dalam pengelolaan dana desa sudah sesuai dan dilakukan dengan cukup baik. Hal yang perlu dilakukan untuk meningkatkan partisipasi dengan meningkatkan keterlibatan masyarakat terhadap kegiatan pemerintah, dengan cara mengundang masyarakat secara formal untuk ikut berpartisipasi dalam segala kegiatan pemerintah.

